

BAB VI

PENUTUP

A. Kesimpulan

Berdasarkan hasil penelitian dan analisa data membuktikan bahwa:

1. Tujuan BMQ At-Tartil Kandangan menggunakan metode jaboroil untuk meningkatkan kemampuan membaca Al-Qur'an pada orang dewasa karena lembaga BMQ At-Tartil Kandangan bersifat mengikuti dan meneruskan metode pembelajaran yang digunakan dari pusat yang sudah menerapkan metode ini terlebih dahulu. Dan dengan metode jaboroil ini memudahkan guru dalam menyampaikan materi dipembelajaran Al-Qur'an menjadi mudah, dan santri dapat menirukan bacaan Al-Qur'an guru dengan benar.
2. Di metode jaboroil telah menerapkan model membaca Al-Qur'an dengan tartil yang dapat memperbagus dan memperindah bacaan huruf Al-Qur'an dan ini sesuai dengan perintah Allah dalam QS. Al-Muzammil ayat 4 bahwa membaca dengan tartil itu lebih baik dan sangat dianjurkan. Membaca Al-Qur'an dengan tartil ini merupakan prinsip dari metode jaboroil itu sendiri, yang menerapkan membaca Al-Qur'an dengan tartil dan *tahqīq*, dengan cara membaca Al-Qur'annya yaitu memperhatikan makharijul huruf, sifat-sifat huruf, mad-qoshr dan hukum-hukum bacaan, sehingga suara bacaan menjadi jelas.

3. Membaca Al-Qur'an dengan tajwid pada orang dewasa di BMQ At-Tartil di mulai dari tingkatan dasar yaitu dijilid 1 dengan cara santri di tunjuk satu persatu oleh guru untuk mempraktikkan bacaan Al-Qur'an yang benar sesuai dengan kaidah ulumul tajwid kemudian, selesai membaca santri menyebutkan nama hukum bacaannya. Di dalam mempelajari tajwid ini, seseorang dapat memperbaiki dan meningkatkan kemampuan membaca Al-Qur'annya dan juga dapat menambah pengetahuan pada baca Al-Qur'an yang baik dan benar.
4. Bahan ajar metode jaboroil dalam meningkatkan kemampuan membaca Al-Qur'an pada orang dewasa di BMQ At-Tartil Kandangan adalah Buku BMQ At-tartil jilid 1-6, Al-Qur'an 30 Juz, Buku Model At-tartil, Buku pokok-pokok ilmu tajwid, Buku Panduan Munaqosah Santri BMQ At-Tartil, Buku Mujahadah Al Asmaa - Ul Husna & Nadzom Asmaa - Un - Nabi Muhammad SAW yang dibaca pada saat do'a pembuka. Buku Materi Kuliah Umum PGPQ BMQ At-Tartil yang digunakan pada saat program kuliah umum (psikologi pendidikan, Managemen TPQ, Bermain Cerita Menyanyi, Adabul Qurro' waddirosah), Buku At-Tartil Materi Hafalan Untuk TKQ/TPQ untuk hafalan do'a sehari-hari mulai tingkatan jilid 1-4 kemudian ada Buku Belajar Mengajar Al-Qur'an Juz Amma untuk jilid 5&6 At-tartil adalah buku panduan hafalan surat-surat yang dilakukan di tingkat jilid 5&6, Buku Khat Naskhi untuk kebutuhan primer baca tulis, Buku Ahlissunnah Wal Jama'ah, Buku *Risālatul al-*

Qurrō' wa al-huffaz (ulumul ghorib), Buku Pembelajaran PAUD Bermain, Cerita, dan Menyanyi secara Islami.

5. Evaluasi metode jaboroil dalam meningkatkan kemampuan membaca Al-Qur'an pada orang dewasa di BMQ At-Tartil Kandangan ada 2 yaitu evaluasi harian dan evaluasi tingkat yang sama-sama dilakukan dengan cara santri mempraktikkan langsung bacaan Al-Qur'an secara individu sesuai dengan standar penilaian yang telah ditentukan.

B. Saran

1. Bagi Lembaga

Kepada Lembaga Belajar Mengajar Al-Qur'an (BMQ) At-Tartil Kandangan, hendaknya lebih memperhatikan baik sarana dan prasarana yang dibutuhkan dalam proses pembelajaran agar mempermudah proses pembelajaran yang maksimal.

2. Bagi Guru/ Pembina: hendaknya guru lebih berinovatif lagi untuk memodifikasi strategi yang menarik supaya pembelajaran tidak cenderung monoton.
3. Bagi Santri: diharapkan lebih disiplin dalam mengikuti pembelajaran setiap minggu dan harus memiliki motivasi dan keinginan belajar yang tinggi agar mudah dalam menerima materi yang disampaikan.